

**Señor  
Carlos Alvarado Quesada  
Presidente de la República  
Costa Rica**

**Diputados  
Asamblea Legislativa  
Costa Rica**

**Municipalidades del país.**

**Asunto: Oposición a la propuesta anunciada por el Gobierno para la negociación con el Fondo Monetario Internacional**

Reciban un cordial saludo.

De conformidad con lo presentado por las diferentes fracciones (Partido Unión Guarqueña, Unidad Social Cristiana y Liberación Nacional) que representan el Concejo Municipal de El Guarco y aprobado en las sesiones N°30-2020 celebrada el 21 de setiembre de 2020 y N°31-2020 celebrada el 28 de setiembre de 2020, me permito transcribir lo aprobado mediante acuerdos **N°133 definitivamente aprobado y 141 definitivamente aprobado**, que dice lo siguiente:

**Considerandos**

1. Que el problema fiscal del país no lo ha creado el gasto público, entiéndase la parte salarial y pluses en la parte pública, (eso no significa que no se deba realizar o que sea el idóneo), lo que ha causado el problema es la evasión fiscal de las medianas y grandes empresas y profesionales independientes. Esa evasión alcanza casi el 7% del Producto Interno Bruto, si trataran de recuperar el 50% con un trabajo eficiente de esa evasión Costa Rica no tuviera problemas fiscales, pero el proyecto no ataca ese problema, no hay una receta ni un camino para mejorar la evasión fiscal, se van como hace menos de un año atrás a la parte trabajadora y fuertemente a la clase media que está en peligro de extinción con el Gobierno en Turno, está a punto de desaparecer la clase media.
2. Aumentan el impuesto territorial, están aumentando un 200% del actual impuesto pasa del 0.25 al 0.75, es decir que si estaban haciendo arreglos de pago porque la gente no podía pagar el 0.25, sería un problema enorme para la gente que tiene que pagar dos veces más de lo que estaban pagando, eso es abusivo.



3. Bajan el umbral del impuesto de la renta, ahora los que ganan más de ₡850.000 tienen que pagar escalonadamente, y empiezan a hacer números como si un 10-15% del salario no significara nada, pero ese 10-15% es lo que le queda líquido a muchas personas y lo van a agarrar para pagar impuestos. Muchos profesionales van a quedar con salario cero si les aplican la reforma del impuesto de la renta, y lo mismo pasará con la empresa privada, que van a correr igual con la misma suerte y la justificación del Gobierno es que ese porcentaje es solo el 30% de la población.
4. El señor Presidente de la República dice en su red social que no están hablando de impuestos, pero solo de eso habla el Plan, menciona una carga al débito bancario a todas las transacciones, ese 0.3% equivale a un 20% del IVA, es como si estuviera aumentando un 7%.
5. Que la propuesta plantea un aumento en las cargas impositivas de todos los costarricenses y que deja de lado la contención del gasto público, la reducción de la deuda y la reactivación económica. Que la coyuntura que se vive actualmente con la crisis provocada por el COVID 19 no permite más cargas impositivas para las y los costarricenses.
6. Que la propuesta que se está negociando genera incertidumbre, desincentiva la inversión y el consumo. Que no existe un plan de reactivación económica ni una reestructuración del estado que permita ordenar las finanzas del país.
7. Con lo presentado por el gobierno intentan dar una vez más la solución a la difícil situación fiscal de los últimos años, y cargando esa solución sobre los hombros y el trabajo de los sectores de ingresos medios y los sectores populares y de menos ingresos, no se ven propuestas o mecanismos y soluciones efectivas para una necesaria reactivación económica de apoyo y respaldo a los sectores productivos.
8. Se nota un nivel de incompetencia política y técnica, así como la carencia de visión y de sensibilidad ante esta crisis económica y social del país arrastrada en los últimos años y sus gravísimas consecuencias sociales
9. Si bien es cierto es responsabilidad de todos y todas, luchar y contribuir para que nuestro país salga adelante, se debería de aplicar el principio de justicia social de que la responsabilidad es compartida, la cual plantea, que los que más tienen económicamente, contribuyan más para que la solución no recaiga injustamente sobre los sectores de ingresos medios y populares de menores recursos.



10. La propuesta del Gobierno es simplista e insensible y apunta, nada más, a más impuestos sobre los sectores de ingresos medios, los sectores populares y los menos favorecidos de nuestra sociedad, a niveles incluso impagables y confiscatorios para una inmensa mayoría nacional. Esa es una propuesta inaceptable y ofensiva que, además y para rematar, producirá efectos aún más recesivos sobre la economía nacional y más pobreza y desigualdad en el plano social.

**Por lo tanto mocionamos para:**

1. Rechazar los términos y condiciones planteados por el Gobierno de Costa Rica ante el Fondo Monetarios Internacional.
2. En forma particular nos oponemos al aumento del impuesto sobre bienes inmuebles, ya que al incrementarlo de un 0.25 % a un 0.75% es confiscatorio y desproporcional para todos los ciudadanos y aumentarlo en una forma tan desmedida provocará más morosidad en el pago de ese tributo.
3. Solicitarle al gobierno una propuesta contundente y seria que incluya una verdadera reactivación económica controlando de una vez por todas la evasión y elusión fiscal, así como una verdadera reestructuración del aparato estatal y un significativo recorte del gasto público.
4. Enviar oficio a todos los restantes 81 Concejos Municipales con la finalidad de solicitarles que se pronuncien en contra de la propuesta gubernamental.
5. Que se envíe atento oficio a los honorables diputados y diputadas de la República para que rechacen la propuesta de aumento y creación de nuevos impuestos del Gobierno de la República ya que empobrece a la clase trabajadora costarricense.

Transcribo lo anterior para lo que corresponda.

Atentamente,

Katherine Quirós Coto  
Secretaria Municipal

**Cc/archivo**

